



La policía desmantela el mayor laboratorio de anabolizantes de Europa en Valdepeñas, Ciudad Real. **RTVE**

La AEPSAD y la UCAM apuestan por la formación universitaria en materia de lucha contra el dopaje. **CARTAGENA ACTUALIDAD**

France acts to bring anti-doping rules into line with new Code. **INSIDE THE GAMES**

RTVE

28/04/2021

## La policía desmantela el mayor laboratorio de anabolizantes de Europa en Valdepeñas, Ciudad Real

- La Policía ha detenido a 21 personas y se ha incautado de tres millones de dosis y 65 kilos de principios activos
- El laboratorio de Ciudad Real elaboraba 800 kilos anuales de fármacos como anabolizantes, hormonas y péptidos



Anabolizantes y hormonas incautados por la Policía. EFE/ VÍCTOR LERENA

La [Policía Nacional](#) ha desmantelado en Valdepeñas el laboratorio clandestino de anabolizantes y hormonas más activo de Europa, liderado por un joven sin ninguna formación científica. Desde una vivienda de la localidad ciudarealeña distribuía fármacos sin control a particulares, gimnasios o tiendas de dietética de Ciudad Real, Castellón, Cádiz, Almería y Málaga.

Sergio era el jefe de este suculento negocio cuyos beneficios invertía en criptomonedas y que él mismo había montado hacía al menos tres años. Su volumen había ido en aumento hasta el punto de que pensaba mudarse a Portugal para continuar con la expansión de la producción de anabolizantes.

Este miércoles los responsables de esta operación, que se ha saldado con 21 detenidos y la intervención de tres millones de dosis y más de 65 kilos para la fabricación de otros 38 millones de dosis, han dado detalles de la investigación iniciada en diciembre de 2018 cuando los agentes intervinieron en La Línea de la Concepción un total de 500 cajas de anabolizantes de la misma marca.

### El joven vivía con su madre

Con esta incautación en la localidad gaditana, los especialistas de la sección de Consumo, Medio Ambiente y Dopaje en el Deporte de la Policía, tiraron del hilo hasta llegar a Valdepeñas y a varios implicados relacionados antes con el tráfico de [drogas](#).

Todos conformaban diferentes células de distribución dependientes de Sergio, un joven que vivía con su madre en Valdepeñas, que había trabajado como pintor y que llevaba una vida "bastante anodina", sin hacer ostentación del "emporio" que había empezado a crear.

Los agentes han relatado que este chico consumía anabolizantes cuando se percató de que era más rentable comprar los principios activos desde China, Holanda o el Reino Unido. A partir de ahí, vio que existía mercado para proporcionar las sustancias a otras personas. Se inventó dos marcas que distribuía por dos vías: entrega en mano o a través de sus lugartenientes en otros puntos de España.

### **Un negocio de nutrición que parecía legal**

En Almería, Castellón y Málaga, la organización disponía de un negocio de nutrición, con apariencia de legalidad, que era usado como plataforma de promoción y contacto con potenciales clientes.

Juanjo José Castro, jefe de esta sección policial, ha explicado que la organización contaba con más de 30 tipos distintos de productos y utilizaban dos marcas propias inventadas. Además preparaban mezclas de fármacos en jeringuillas para ser administrados directamente, una misión a la que se dedicaba una mujer en La Línea, madre del dueño de uno de los dos gimnasios de la localidad que distribuía los anabolizantes.

Esta mujer, que decía ser médico-practicante jubilada, se encargaba de hacer "pócimas" o "combos" de medicamentos para inyectarlos ella misma a los clientes.

### **Más de 800 kilos de fármacos ilegales al año**

La organización estaba distribuyendo más de 800 kilogramos de medicamentos ilegales - anabolizantes, péptidos y hormonas- anuales, entre los que eran fabricados en el laboratorio clandestino y los que importaban.

La red desmantelada era "polidelictiva" al combinar el tráfico de estupefacientes con la fabricación, almacenamiento y distribución de medicinas ilegales a través de células repartidas por toda España.

La Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte ha asesorado en la investigación y su director, José Luis Terreros, ha calificado de "éxito" histórico en la lucha contra el [dopaje](#) el descubrimiento de este laboratorio, no solo por la cantidad de sustancias sino por la variedad de las mismas. En lo que va de año, son ya nueve los talleres similares desmantelados por la Policía.

<https://www.rtve.es/noticias/20210428/descubren-mayor-laboratorio-anabolizantes-europa-valdepenas/2088004.shtml>

**CARTAGENA ACTUALIDAD**

28/04/2021

## La AEPSAD y la UCAM apuestan por la formación universitaria en materia de lucha contra el dopaje



La AEPSAD y la UCAM apuestan por la formación universitaria en materia de lucha contra el dopaje

La Agencia de Protección de la Salud en el Deporte y la Universidad Católica de Murcia se han unido para impartir el curso de Experto Universitario en Prevención del Dopaje

La UCAM y AEPSAD (Agencia de Protección de la Salud en el Deporte) han formado una nueva alianza para formar a profesionales de diversos ámbitos del conocimiento para la prevención y lucha contra el dopaje en el deporte. El primer paso ha sido la creación del curso de Experto Universitario en Prevención del Dopaje.

Esta titulación, dirigida por el responsable de la Cátedra de Medicina del Deporte de la UCAM y presidente de la Sociedad Española de Medicina del Deporte (SEMEDE), Pedro Manonelles, ofrece la formación necesaria para conocer en profundidad el significado del dopaje, sus consecuencias legales y sobre la salud del deportista, los métodos de lucha contra el dopaje y las estrategias de prevención.

Los alumnos de este curso tendrán acceso a conocimientos para aprender el significado, definición e historia del dopaje, conocer la normativa específica antidopaje, los efectos ergogénicos y los riesgos para la salud de las sustancias y métodos prohibidos en el deporte o aprender a realizar controles de dopaje.

En respuesta a la amplia naturaleza del dopaje, los perfiles de estudiantes para esta titulación son diversos e incluyen todas las titulaciones sanitarias de grado (Medicina, Enfermería, Fisioterapia y Farmacia) junto con otras como Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, Nutrición Humana y Dietética, Psicología, Derecho, Criminología, Periodismo e Ingeniería industrial y de ciclos formativos de grado superior (Dietética, Acondicionamiento físico, Laboratorio de análisis y control de calidad, Ingeniería industrial, Fabricación de productos farmacéuticos, biotecnológicos y afines y Laboratorio clínico y biomédico).

El curso cuenta con un amplio plan de estudios, con bloques presenciales y no presenciales, en los que imparten docencia responsables de Departamentos de la AEPSAD.

Para el director de la AEPSAD, José Luis Terreros, este curso es “una iniciativa más de la Agencia Española en su firme voluntad de impulsar la formación y educación en materia de lucha contra el dopaje, en consonancia con lo establecido en el nuevo Código Mundial Antidopaje de la Agencia Mundial Antidopaje (AMA)”.

“Es muy importante formar a profesionales capaces de conocer el fenómeno del dopaje en profundidad como herramienta fundamental para poder prevenirlo y combatirlo. En este sentido, me gustaría reconocer la oferta educativa que ofrece la UCAM dentro de su decidida apuesta por el deporte y una formación de calidad”, destacó Terreros en el encuentro mantenido en la sede de la UCAM con el doctor Pedro Manonelles y el presidente de la institución, José Luis Mendoza.

Por su parte, Manonelles aprovechó la reunión para poner en valor la formación universitaria en materia antidopaje, “una fórmula que consigue extender los conocimientos de la lucha contra el dopaje en los profesionales del futuro”. “La educación y el conocimiento son el mejor camino para la prevención y la concienciación”, remarcó.

#### Salidas profesionales

Esta titulación está diseñada para proporcionar los conocimientos específicos de la lucha contra el dopaje a profesionales de instituciones antidopaje, clubes, asociaciones, patronatos y federaciones deportivas, centros de Medicina del Deporte, abogados que trabajan con deportistas y farmacéuticos con atención al público.

También es una formación de utilidad para investigadores en temas relacionados con el dopaje, para fabricantes de productos nutricionales para deportistas, departamentos deportivos universitarios y empresas con programas de antidopaje laboral.

<https://www.cartagenaactualidad.com/la-aepsad-y-la-ucam-apuestan-por-la-formacion-universitaria-en-materia-de-lucha-contra-el-dopaje/>

**INSIDE THE GAMES**

27/04/2021

## France acts to bring anti-doping rules into line with new Code

- By [David Owen](#)

**France has finally moved to bring its anti-doping rules into line with the new World Anti-Doping Code.**

The 2024 Summer Olympic host used a Ministerial order presented in Cabinet last week to transpose the Code's provisions into national law.

The move comes in the wake of the dispatch of a Corrective Action Report by the World Anti-Doping Agency (WADA) earlier this year.

This is thought to have given France three months to regularise its position.

WADA told *insidethegames* on today that it was "reviewing the text of the legislation to ensure it is in line" with the revised Code.

Among a number of changes, the new instrument is said to ensure that decisions taken by any non-French Code signatory, such as a foreign anti-doping agency, will automatically be applicable in France.

It also outlines the conditions of the transfer of the French anti-doping laboratory, which until now has been attached to the French Anti-Doping Agency (AFLD), to the University of Paris-Saclay.

This is said to be in line with the demand that labs be entirely independent.



Of the 53 European National Anti-Doping Organisations, 39 are now "confirmed as being in line" with the World Anti-Doping Code ©Getty Images

France has been far from alone in the sluggishness with which it has moved to align its rules with the new Code, which was approved in November 2019.

Last month, *insidethegames* revealed that fewer than four in 10 European National Anti-Doping Organisations (NADOs) had amended their rules in line with the new Code by the time it came into effect in January.

While it would certainly be true to say that, with the coronavirus pandemic raging, Governments have had other urgent priorities throughout 2020 and beyond, it is also the case that Europe's record of 37 per cent of NADOs being in line with the new Code as at the end of last year was significantly worse than any other region.

Asian NADOs were at that time the next-worst at 48 per cent, followed by Oceania at 53 per cent, Africa at 58 per cent and the Americas - an outstanding 95 per cent.

WADA has now told *insidethegames* exclusively that 39 of the 53 European NADOs - equivalent to 74 per cent - are "confirmed as being in line".

The agency said it was "working hard with the remainder to ensure they all update their rules as quickly as possible".

<https://www.insidethegames.biz/articles/1107174/france-world-anti-doping-code>





